
小 松 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

会 議 名  令和６年第８回小松市教育委員会定例会 

開 会 月 日  令和６年７月17日（水） 場 所  教育長室 

会 議 時 間  (開会) 午前10時35分 ～ (閉会) 午前11時40分 

休 憩 時 間  
① (休憩) 午前・午後 時 分 ～ (再開) 午前・午後 時 分 

 ② (休憩) 午前・午後 時 分 ～ (再開) 午前・午後 時 分 

委員の出席 

教育長  山本 民夫 出席 委員  吉原 愼吾 出席 

委員  中惣 恭子 出席 委員  村井 啓介 出席 

委員 浅蔵 一華 出席  出席委員 ４名 欠席委員 ０名 

出

席

説

明

者 

事務局長 長谷川 巌 出席 局次長兼教育庶務課長 東谷 勝美 出席 

学校教育課長 宮森 陸夫 出席 教育研究センター所長 中田 一宏 出席 

生涯学習課長 城下 浩介 出席 
図書館長兼南部図書館長 
田中 明子 

出席 

ひととものづくり科学館 
副館長 宮島 浩典 

出席 市立高校事務長 中川 久美子 出席 

市立高校教頭 杉村 恭子 出席   

書

記 

教育庶務課主幹 湊 幸子 出席   

    

傍 聴 者 １ 名 

会 

 

議 

 

に 

 

付 

 

し 

 

た 

 

議 

 

題 

【議案】 

・議案第20号 令和７年度市立高等学校教科用図書の採択について（学校教育課） 

・議案第21号 小松市学校給食費補助金交付要綱の一部改正について（学校教育課） 

 

【報告事項等】 

・芦城小学校のプールにおける水の流失事故について（事務局） 

・教育研究センターの移転について（事務局） 

・令和６年度ウォームアップ週間取組計画について（学校教育課） 

・令和６年度市立中学校卒業式日程について（学校教育課） 

・小松市公民館規則の一部を改正する規則について（生涯学習課） 

・令和５年度放課後児童クラブ自己評価の公表について（生涯学習課） 

・寄附の受納について（図書館） 

・第66次南極地域観測隊への参加について 

 

 

 

 
 



教育委員会報告 

令和６年７月17日 

【議案】 

件 名 議案第20号 令和７年度市立高等学校教科用図書の採択について 

所管部課名 学校教育課 

内 容 

学習指導要領の移行を終え、全学年が新学習指導要領による新課

程となった。ようやく揃ったところであり、どの教科も教科書の変

更はなかった。各教科主任からは、新課程で選んだ教科書につい

て、本校の実情に合っていること、見やすいこと、デジタルコンテ

ンツや資料が充実しており、１人１台端末を使用した学習に最適で

あるなどの意見があった。 

教育委員等の意見  特になし 

 議案第20号承認 

 

件 名 
議案第 21 号 小松市学校給食費補助金交付要綱の一部改正につい

て 

所管部課名 学校教育課 

内 容 

能登半島地震により避難してきた児童生徒の給食費を補助対象と

するための改正。令和６年１月から３月も補助対象としてきたとこ

ろであるが４月の公会計化に伴い、４月分以降も補助対象とするた

めの改正。 

教育委員等の意見  特になし 

 議案第21号承認 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【報告事項等】 

件 名 教育研究センターの移転について 

所管部課名 教育委員会事務局 

内 容 

 未来型図書館建設に伴い公共施設の面積を全体で調整する必要が

あり、教育研究センターが移転することとなった。 

 相談業務については市役所西側の車庫棟の２階へ、研修機能につ

いては市役所６階の東側へ移転する。移転するにあたり、フリーア

ドレス化を進め、レイアウト等わかりやすい建物名称室内サインを

検討し、今後予算計上・改修工事の上、来年度内を目途に移転完了

予定。 

教育委員の意見 特になし 

 

件 名 令和６年度ウォームアップ週間取組計画について 

所管部課名 学校教育課 

内 容 

 平成17年から２学期のスムーズな移行を目的に導入。近年は３

日間以上ということで行ってきている。 

 ただ、昨年度暑さ指数31を超える日が続出し、予定していた活

動ができなかった。暑さ対策が急務ととらえ、今年度は３日以内と

した。家庭訪問や学力補充といった部分も従来以上に取り組んでい

きたい。 

教育委員の意見 特になし 

 

件 名 令和６年度市立中学校卒業式日程について 

所管部課名 学校教育課 

内 容 
公立学校の入試が令和７年３月11日、12日に決定したので、一

日置いて３月14日に実施したい。 

教育委員等の意見 特になし 

 



件 名 小松市公民館規則の一部を改正する規則について 

所管部課名 生涯学習課 

内 容 

今江町の校下公民館について、建設当時防衛省の補助を受けてい

る関係で学習等供用施設という名称となっていたが、国の補助制度

変更に伴いコミュニティ供用施設と変更となったことに伴う改正。 

教育委員等の意見 特になし 

 

件 名 令和５年度放課後児童クラブ自己評価の公表について 

所管部課名 生涯学習課 

内 容 

小松市放課後児童クラブ運営基準に基づき、各クラブが自己点検

を行い、生涯学習課が実地調査を行った上で評価を確定する。 

令和５年度は35クラブのうち25クラブがＡ評価となった。各ク

ラブと小学校の連携強化を進めた結果、評価が向上した。次年度に

向けて全クラブがＡを目指せるようにしたい。 

８月１日に市ホームページでの公表を予定している。 

教育委員等の意見  特になし 

 

件 名 寄附の受納について 

所管部課名 図書館 

内 容 

図書館の資料充実のためとして、浜野純也氏（医療法人社団浜野

歯科医院院長）より図書33冊（120千円相当）の寄附を頂いた。 

平成10年度より継続して寄附を頂いており、累計1,000千円と

なった平成19年、累計2,000千円となった平成27年に節目として

感謝状を贈呈している。今回の寄附により累計3,000千円相当とな

ったため、市として感謝の意を伝えるため、感謝状を贈呈する。 

教育委員等の意見  特になし 

 



件 名 第66次南極地域観測隊への参加について 

所管部課名 ひととものづくり科学館 

内 容 

本館の北本憲央サイエンスコーディネーターが第66次南極地域

観測隊へ参加することとなった。期間は令和６年12月４日から令

和７年４月４日。広報を担当。 

教育委員等の意見 

【教育長】 

 戻ってきた後に小中学校で体験報告をしてほしい。現地からのラ

イブ中継もできるとよい。 

 

 

【その他】 

件 名 次回教育委員会会議日程について 

内 容 
日時：令和６年８月６日（火）午前10時30分 

場所：小松市役所６階教育長室 

 

 

【教育委員からの意見・提言】 

吉原委員 

 計画訪問について。先日、一部変更していただいた。その評価について

はしばらくやってみて、諮ればよいかなと思う。我々の要望を聞いて変更

していただけたという事実がありがたい。今後も柔軟に運用してほしい。 

 計画訪問の資料について、紙の資料はペーパーレスの時代にそぐわな

いのではないか。膨大な資料をいただくが、我々としては、技術的なもの

よりもその学校の現状を教えてくれる情報がほしい。そういうものを見

せてもらうと、その学校に対する理解がより深まるのではないかと思う。

この点についてまた検討し変更していただけるとありがたい。 

中惣委員 

これまでも先生方が折に触れてお話されてきたと思うが、この夏休み

の間、今一度、子供たちにも能登半島地震で被災された方々に心を寄せて

欲しいと思っている。ご家族の方々と子供たちが、一緒に夏休みを利用し

て、ゆっくりと話をするよう先生方からお知らせなどを通じて、お声掛け

をお願いしたい。大変貴重な時間ではないかと思っている。 



村井委員 

 計画訪問について、１学期に３校訪問した。今年の暑さは尋常ではない

が、熱中症指数が警告レベルになっているときでも普通に体育館で授業

を行っているケースがあった。計画訪問のために準備していることは十

分理解しているが、マニュアルも随時アップデートしながら時代や環境

の変化に応じてその日の気象状況や児童生徒の体調顔色をみながら臨機

応変に変更しながらできればより安全につながるのではないか。 

 水分補給の頻度も増やしたらいいと思う。 

【宮森学校教育課長】 

 熱中症指数31以上で原則運動禁止としている。 

【教育長】 

 熱中症指数もあくまでも目安であり、色々と柔軟に対応している。 

また、プールが屋内になると年間通じてプールの授業が可能となるの

で夏場の体育の授業も色々と考えていく必要がある。 

浅蔵委員 

 皆さんと同じで、今からの暑い時期の子どもたちの過ごし方に気を付

けてほしい。 

 計画訪問について、新しい新任の先生たちもいきいきと授業していた

のが良かった。資料について、やはり専門的なところに関しては、私たち

は見てもよく分からない。教育委員向けに資料を作成するのは大変お手

数かけると思うが、訪問時には資料に基づくというよりは、見せていただ

いた印象だけで挨拶した。２学期の訪問も色々とみていきたい。 

【教育長】 

 計画訪問についてはこちらでも検討する。また、後から気づいたことで

も何でもあれば、どんどん言っていただければと思う。 
  


